

## Martes 13 de enero 2015

**El Financiero La gasolina barata en EU impulsa a industria nacional**

**Axel Sánchez** La venta de autos ligeros en Estados Unidos aumentó 5.8 por ciento durante 2014, debido al mayor dinamismo de su economía, además de la reducción en más de 40 por ciento en el precio de la gasolina, factor relevante para la elección de un auto. Según los directivos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), este último factor influyó en el impulso que tuvieron las exportaciones desde México al país vecino, a donde se enviaron un millón 875 mil 575 automóviles, lo que significó un aumento de 13.9 por ciento respecto a lo registrado el año pasado. De acuerdo con el reporte Wards Automotive, en Estados Unidos se comercializaron 16 millones 435 mil 286 unidades, de las cuales 11 millones 107 mil fueron armados de manera interna, mientras que México fue su principal proveedor extranjero. **P.C. Estados Unidos, sector energético Golf producido en México es nombrado modelo del año**

**Axel Sánchez** El nuevo Golf de la firma alemana Volkswagen, el cual inició producción en Puebla a principios de 2014, fue premiado como el auto del año por el North American International Auto Show. En su discurso en el evento que se realiza en Detroit, Michigan, en Estados Unidos, Michael Horn, director general de la automotriz, destacó que este auto simboliza el esfuerzo de la empresa durante 2014. "Volkswagen está emocionado de empezar 2015 con el Golf y el Golf GTI, llevándose a casa el increíble título de Auto del Año de Norteamérica", dijo. El auto del año se elige dentro de los modelos más vendidos lanzados en 2014, de los cuales un comité técnico elige al mejor. Durante 2014 se fabricaron 59 mil 180 autos Golf en México, de los cuales 55 mil 12 fueron exportados principalmente a Estados Unidos y Canadá. Esto significó que 14 por ciento de los envíos al exterior de la marca VW fueron de este modelo. "El Golf que se produce en México es para venderse en el norte y sur de América. La planta en Puebla produce todas las versiones, GTI, 4 puertas, 2 puertas y, a partir de 2015, Variant", explicó la empresa en un correo electrónico a El Financiero. **P.C. industria automotriz Destinan 150 mdp menos a TICs en presupuesto del FNE** **CAROLINA RUIZ** El Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem) dio a conocer el presupuesto para el Fondo Nacional Emprendedor (FNE) 2015, cuya categoría 5, la cual se dirige a equipar con Tecnologías de la Información y de Comunicaciones (TICs) a las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), tendrá una reducción de 150 millones de pesos respecto al 2014, además de que se le restó una categoría. De acuerdo con Enrique Jacob Rocha, presidente del Inadem, el FNE que se destinará para el ejercicio 2015 un total de 8 mil 907 millones de pesos, menor al presentado el año anterior, cuando el Legislativo asignó una partida extraordinaria a la Secretaría de Economía. En este ajuste se incluyó el rubro destinado al "Apoyo para la Incorporación de TICs en las micro y pequeñas empresas para fortalecer sus capacidades administrativas, productivas y comerciales", al cual se le destinaron en total 700 millones de pesos, frente a los 850 millones asignados el año pasado. Este año, el apartado dedicado al equipamiento y capacitación de nuevas tecnologías en pymes fue rediseñado, pues se especializaron los rubros y se agruparon otros. Dicho monto será repartido en tres rubros a su vez. El primero, al cual se destinará 310 millones de pesos, será para la incorporación de TICs a las micro y pequeñas empresas. El segundo es para la formación de capacidades y adopción de tecnologías en las mipymes del sector industria, comercio, servicios y turismo, cuya asignación fue de 300 millones de pesos. **P.C. pymes, Inadem, tecnología, inversión Reforma Gana peso terreno al dólar; sube BMV Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (13 enero 2015).**- El dólar se ofrece a la venta hasta en 14.85 unidades, 10 centavos menos respecto a su cierre. Ayer, la divisa estadounidense concluyó la sesión con un alza de cinco centavos, a 14.95 pesos. A la compra en ventanillas bancarias, el dólar se adquiere en 14.25 unidades. En centros cambiarios del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México registra una cotización promedio de 14.68 pesos a la venta y de 13.62 pesos a la compra, mientras se vende en un precio máximo de 14.80 pesos. El tipo de cambio FIX, o a 48 horas, opera en 14.6398, al 12 de enero, según Banxico. En tanto, los mercados accionarios operan con números positivos. En México, el IPC, principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, avanza 0.95 por ciento, arriba de los 42 mil puntos, tras registrar una baja de 1.42 por ciento en el cierre previo. En Wall Street, tanto el Nasdaq, como el Dow Jones y S&P registran crecimientos arriba del uno por ciento. Con información de Notimex Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo **P.C. tipo de cambio Logra China superávit comercial récord**

**Por AFP Pekin China (13 enero 2015).**- El superávit comercial de China creció casi un 50 por ciento en 2014, a un nivel récord, gracias a unas importaciones estancadas y a un aumento mucho más moderado de las exportaciones, en un contexto de ralentización económica. El gigante asiático, líder mundial del comercio de productos manufacturados, tuvo el año pasado un histórico excedente de 382 mil 460 millones de dólares, según anunciaron este martes las autoridades aduaneras. Debido a una morosa coyuntura internacional, las exportaciones chinas apenas subieron un 6.1 por ciento, a 2.34 billones de dólares, un notable freno respecto al alza del 8 por ciento registrada en 2013. Pero es sobre todo el estancamiento de las importaciones lo que explica este aumento en el superávit comercial, ya que apenas crecieron 0.4 por ciento, hasta 1.96 billones de dólares, tras un alza del 7 por ciento en 2013. En total, los intercambios comerciales crecieron el año pasado 3.4 por ciento, mientras que Pekín esperaba un alza del 7.5 por ciento, por lo que se quedó muy lejos del objetivo, por tercer año consecutivo. **P.C. China, economía mundial Desploma a crudo comentario de la OPEP**

**Por AFP y Reuters Nueva York Estados Unidos (13 enero 2015).**- El precio del petróleo abrió en fuerte baja este martes en Nueva York y Londres, afectado por nuevos comentarios de países miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y un exceso de oferta de crudo en el mundo. El barril de crudo dulce ligero (WTI) para entrega en febrero perdía 1.23 dólares, a 44.84 dólares, en el New York Mercantile Exchange (Nymex), su nivel más bajo desde marzo de 2009. El Brent de Londres perdía 1.06 dólares, a 46.37 dólares por barril, después de caer a 45.23 dólares por barril, su nivel más bajo desde marzo de 2009. Los precios del petróleo han caído un 60 por ciento desde su máximo del 2014 alcanzado en junio, debido a la creciente producción, particularmente de esquisto en Estados Unidos, y una demanda más débil a lo previsto en Europa y Asia. **P.C. OPEP, sector energético, petróleo, precios Fortalece a**

## NL el sector automotriz

Por Silvia Olvera Monterrey México (13 enero 2015).- ¿Sabía usted que aun sin tener una armadora de vehículos ligeros Nuevo León produce el 57.8 por ciento de las autopartes de un automóvil, cuando el promedio del País lo hace en un 29 por ciento? Si bien para 2016 apenas estrenará su primera fábrica de autos, la Entidad ha acelerado la atracción de inversión automotriz. Tan sólo en el 2014 la inversión extranjera directa en esta industria se elevó en un 262 por ciento, en relación al 2013, por el anuncio de Kia Motors y sus proveedores, y casi un 5 mil por ciento al compararla con la registrada en 2009. De 2000 a 2014, Nuevo León captó 10 mil 923 millones de dólares de inversión extranjera directa del sector automotriz, de los cuales tan sólo en este último año corresponden 3 mil 147 millones de dólares, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Desarrollo Económico. Rolando Zubirán Robert, titular de esa dependencia, explicó que en este año el sector automotriz lideró la IED y los empleos. "Nuestro pronóstico para el 2015 es que el PIB de Nuevo León pueda crecer entre el 4.5 y 5 por ciento, por varios factores, entre ellos la derrama del sector automotriz y del energético, que el año que entra serán 'hot topics'". P.C. industria automotriz, entidades federativas, Nuevo León Aspiran en IP a más apoyos

Por Paola Castillo Guadalajara México (13 enero 2015).- El sector industrial en Jalisco tiene más esperanzas de jalar apoyos este año. Juan Alonso Niño Cota, coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ), espera que de los 125 proyectos que las 25 Cámaras integrantes del organismo buscan desarrollar este año, al menos el 70 por ciento sean aprobados por los Gobiernos estatal y federal. Destacó que este año la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) cuenta con 20 millones de pesos adicionales para proyectos estratégicos, a diferencia del 2014, cuando sólo tuvo 66 millones de pesos. Con esto habría un mayor respaldo para empresas del sector industrial, indicó. "Este rubro está encaminado a proyectos productivos, son concurrentes, entran en una etapa de presentar proyectos al Inadem (Instituto Nacional del Emprendedor) y los que sean aprobados, el Gobierno del Estado pone la contraparte; esos 85 a 86 millones de pesos se pueden hasta triplicar", mencionó. Aunque los 125 proyectos citados tienen un valor aproximado conjunto de 230 millones de pesos, Niño Cota afirmó que al ser concurrentes los recursos, hay posibilidades de que se amplíe el alcance de los apoyos. Eso sí, reconoció que el reto será cumplir con los requerimientos del Inadem. P.C. sector industrial El Economista Estados, en riesgo de recortes ante la caída del crudo ELIZABETH ALBARRÁN De realizarse un ajuste al gasto público como efecto de que el gobierno perciba menos ingresos por la caída en el precio del petróleo, las aportaciones federales para entidades federativas y municipios (Ramo 33) podrían verse afectadas, coincidieron expertos. "El gobierno debe explicar la estrategia de ajuste que realizaría, porque el primer golpe lo podrían recibir los estados, municipios y dependencias públicas. Debería hacerse un ajuste en gasto corriente sin sacrificar la parte de inversión", advirtió José Luis de la Cruz, académico del ITESM. P.C. finanzas públicas, gasto público, entidades federativas Reservas suben a 193,174 mdd: Banco de México REDACCIÓN El Banco de México (Banxico) informó que las reservas internacionales subieron 86 millones de dólares para ubicar su saldo en 193,174 millones en la semana que terminó el 9 de enero. El saldo de la reserva internacional significó una reducción acumulada, respecto al cierre de 2014, de 65 millones de dólares. La variación semanal en las reservas internacionales fue "resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México", informó la institución a través de un comunicado. P.C. Banco de México, reservas internacionales Indicador OCDE refleja recuperación de México YOLANDA MORALES El indicador de negocios y económico de México acumuló en noviembre siete repuntes consecutivos, al llevar su registro a 101.6 enteros, según las estadísticas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con el Sistema de Indicadores Líderes Compuestos (CLI, por su sigla en inglés), diseñado para anticipar los puntos de inflexión en la actividad económica respecto de la tendencia, en el undécimo mes del 2014 el indicador para México alcanzó los 101.6 puntos desde 101.0 puntos de octubre pasado. Lo que constituye la lectura más alta en 17 meses. P.C. OCDE, finanzas públicas China, ante el mayor desafío fiscal en 34 años REUTERS Pekín.- El crecimiento de los ingresos fiscales de China caerá en el 2015 a un mínimo en tres décadas, dijo Deutsche Bank en un reporte, complicando los esfuerzos de los funcionarios para contener la expansión fuerte de las deudas de los gobiernos locales sin afectar a la economía en general. Los ingresos fiscales totales probablemente crecerán solo 1% anual en el 2015, el menor ritmo desde 1981, predijo Deutsche Bank, y proyectó que los ingresos de los gobiernos locales bajen 2%, que sería la primera contracción desde 1994. P.C. China, economía mundial Peso débil avivará inflación: Banxico AGENCIAS Un significativo debilitamiento del peso mexicano podría tener un impacto en la inflación, pese a que en años recientes ha habido un bajo traspaso a los precios por las pérdidas de la moneda, aseguró Manuel Sánchez, subgobernador del Banco de México (Banxico). El peso mexicano cedió 13% en el 2014, arrastrado por la fuerte caída de los precios globales del crudo, ya que tanto el petróleo Brent como el WTI cotizan cerca de sus mínimos desde abril del 2009 y han caído por siete semanas consecutivas en un escenario de un creciente suministro. P.C. Banco de México, finanzas públicas, inflación Dólar se vende en 15.00 pesos en bancos del DF NOTIMEX En la segunda jornada cambiaria de la semana, el dólar libre se ofrece en un precio máximo de 15.00 pesos, permaneciendo sin cambios respecto al cierre de ayer, y se adquiere en un mínimo de 13.80 pesos, en bancos del Distrito Federal. El euro alcanza su mayor cotización a la venta en 17.45 pesos, con un descenso de 17 centavos comparado con la víspera, en tanto que el yen se ofrece hasta en 0.125 pesos. P.C. tipo de cambio La Jornada Consar decide Afore para 16.5 millones de trabajadores Por Víctor Cardoso México, DF. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) estableció nuevas regulaciones para que unos 16.5 millones de trabajadores que no han elegido a una administradora de fondos para el retiro (Afore) sean asignados temporalmente, aunque de manera anualizada, por la autoridad a aquellas que presenten los mayores rendimientos. Los recursos acumulados en las cuentas por asignar sumaban a noviembre pasado alrededor de 123 mil millones de pesos. El organismo regulador dio a conocer que se publicaron ya las modificaciones regulatorias al proceso denominado "asignación y reasignación de cuentas", mediante el cual la Consar decide la Afore que administrará los recursos de los trabajadores que no han cumplido con el trámite. "Si bien el proceso vigente de asignación y

reasignación ha operado sin contratiempo desde que se instituyó la medida en 2012 (año de la Asignación y Reasignación Histórica), la Consar consideró conveniente realizar ajustes regulatorios para impulsar más la competencia entre las Afore's; justificó el organismo. P.C. Afores, Consar, fondos para el retiro Cifras récord de turistas extranjeros en noviembre en el país: BdeM Por Julio Reyna Quiroz El número de turistas internacionales en México y el gasto de los viajeros extranjeros se ubicaron en cifras récord al cierre de noviembre, de acuerdo con datos del Banco de México (BdeM). De enero a noviembre pasado llegaron al país 25.8 millones de turistas internacionales, cuando en todo 2013 esa cantidad fue de 24.1 millones. Las divisas generadas por los viajeros internacionales, que incluyen a los turistas y a los excursionistas, aumentaron a 14 mil 468.1 millones de dólares al cierre del onceavo mes, una cantidad que rebasó las cifras registradas en todo 2013, de 13 mil 948.9 millones de dólares. Así, la actividad turística internacional marcará un nuevo año con cifras históricas cuando aún falta por contabilizar a los turistas y al gasto de los viajeros durante diciembre pasado, y a pesar del cierre del destino turístico de Los Cabos debido al paso del huracán Odile, donde el aeropuerto permaneció cerrado por casi tres semanas. P.C. Banco de México, turismo Baja 1.59 dólares mezcla mexicana; cierra en 38.11 unidades Por Notimex México, DF. Este lunes, la mezcla mexicana de exportación observó una baja de 1.59 dólares respecto al cierre del viernes pasado, al venderse en el mercado energético internacional en 38.11 dólares por barril, indicó Petróleos Mexicanos (Pemex). La consultora Bursamétrica destaca que durante esta sesión el precio del referente del Mar del Norte registró la mayor caída en casi seis años, al ubicarse por debajo de 50 dólares, lo que se traduce en una pérdida de 17 por ciento en lo que va del año. De igual forma, apunta que el crudo West Texas Intermediate (WTI) finalizó con una reducción de 4.7 por ciento y finalizó en su nivel mínimo desde abril de 2009, mostrando así una baja de 14 por ciento en lo que va del año. P.C. sector energético, mezcla mexicana, precios Precios del petróleo caen a su nivel más bajo desde 2009 Por Afp La vertiginosa caída del precio del petróleo continuó con más fuerza este lunes en Nueva York y Londres, donde el Brent terminó por debajo de la cota psicológica de 50 dólares por primera vez desde 2009. En un contexto de sobreoferta, el barril de "light sweet crude" (WTI) para entrega en febrero perdió 2.29 dólares a 46.07 dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex), su nivel de cierre más bajo desde el 11 de marzo de 2009. En el Intercontinental Exchange (ICE) de Londres el crudo Brent del mar del Norte para entrega en febrero cerró a 47.43 dólares, con una muy importante caída de 2.68. No terminaba por debajo de los 50 dólares desde el 28 de abril de 2009. P.C. sector energético, petróleo, precios El País El Tesoro apuesta por bonos ligados a la inflación y emitirá más a corto plazo AMANDA MARS Madrid 13 ENE 2015 - 12:20 CET40 España ha reforzado su apuesta por los bonos ligados a la inflación europea en un momento en el que los precios han entrado en negativo en la zona euro, según los datos de diciembre. El Tesoro Público ha anunciado este martes su intención de realizar al menos una subasta de títulos por trimestre referenciados al IPC y, según figura en su presentación, podrá hacerlo en la primera colocación de cada mes. P.C. España, crisis, deuda El petróleo prorroga su descenso ante el exceso de oferta y cae a 45 dólares EL PAÍS Madrid 13 ENE 2015 - 16:46 CET El precio del petróleo ha prorrogado este martes sus caídas en los mercados internacionales presionado por el exceso de producción y el empeño de los grandes países productores de no bajar el pistón. Ante este escenario de oferta excesiva, el barril de Brent, de referencia en Europa, ha bajado esta mañana a 45,19 dólares, un 3,44% menos que la víspera, cuando ya retrocedió un 5,35%, aunque tras tocar este mínimo intradía ha frenado la caída. En lo que va de año se ha abaratado un 57%. P.C. petróleo, Brent, precios